

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 9 de marzo de 2011.



EDUCACIÓN:

Estatad: Firman convenio UAEM y FAUNAM

Nacional: Hoy, Villa Rivera reemplazará a Romero Hicks en el Conacyt

Internacional: NASA despliega red de cámaras en EU para captar meteoritos

SALUD:

Estatad: La ansiedad producida por videojuegos

Nacional: Sagarpa autoriza a Monsanto sembrar maíz amarillo transgénico en Tamaulipas

Internacional: Cultivos ecológicos elevan producción: ONU

ECONOMÍA:

Nacional: Aumentan de nuevo alimentos de maíz

Internacional: Supera banca latinoamericana la crisis global, dice Felaban

POLÍTICA:

Estatad: Con llamado a sensibilización de la ONU, concluye encuentro de mujeres indígenas en Hueyapan

Nacional: Senado fortalece facultades de CNDH

Internacional: Gadafi aprovecha la permisividad internacional para machacar dos ciudades rebeldes; Zauiya está a punto de caer

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Firman convenio UAEM y FAUNAM”

El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) signó un convenio con la asociación civil de vida silvestre denominada FAUNAM, con el objetivo de generar cooperación académica en la realización de investigaciones relacionadas con las ciencias biológicas en el campo del conocimiento, uso y conservación de la vida silvestre. El evento realizado en la Sala de Rectores fue presidido por el rector Fernando Bilbao Marcos y Ramón Pérez Gil Salcido, presidente de la FAUNAM, acompañados por Jorge Luna Figueroa y Jaime Raúl Bonilla Barbosa, director y responsable operativo del CIB, respectivamente, e Inés Arroyo Quiroz, coordinadora de Investigación de la FAUNAM. Bilbao Marcos felicitó el cuidado y el impulso para formalizar un trabajo serio y responsable en las áreas biológicas. Destacó que el CIB es el primer centro de investigación que surgió en la UAEM, el cual se ha convertido en un referente en la investigación de temas biológicos y de la fauna silvestre en particular.

La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera Díaz).

Nacional:

“Hoy, Villa Rivera remplazará a Romero Hicks en el Conacyt”

Este miércoles se concretará el relevo en el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Como había trascendido, el ex director del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Villa Rivera será designado al frente de la dependencia encargada de la política científica del país, en lugar de Juan Carlos Romero Hicks. La ceremonia de toma de posesión será encabezada por el secretario de Economía, Bruno Ferrari, quien también es presidente de la junta de gobierno del Conacyt. Trascendió que hasta el momento el director saliente no tiene ninguna propuesta de la Presidencia para ocupar algún cargo.

La Jornada, p.50, (Karina Avilés y Emir Olivares).

“Universidades toman acciones sobre seguridad”

Debido a las condiciones de inseguridad y violencia que existen en gran parte del país, universidades públicas y privadas han reforzado sus medidas de seguridad, que incluyen un ajuste de horario para no tener actividades académicas o deportivas después de las 21 horas, la aplicación de programas como sendero seguro, contar con rutas de autobús para el traslado de alumnos, instalación de cámaras de vigilancia, detectores de metales, control de acceso de personal y alumnos, entre otras. Enrique Levet Gorozpe, dirigente nacional de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, organismo que agrupa a 74 sindicatos del sector, afirmó: “vemos con mucha preocupación las condiciones de inseguridad que enfrentan las comunidades”, pues afirmó que “se han incrementado los casos de robo de vehículo al interior de los campus (sic), e incluso, en algunos casos, el secuestro exprés”.

La Jornada, p.16, (Laura Poy Solano).

“La SEP afirma que hay más maestras que profesores”

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, reconoció el trabajo de las maestras en México, que hasta ayer sumaban un millón de profesoras, frente a 750 mil docentes hombres, que imparten clases desde la primaria hasta el nivel superior. Durante la celebración del Día Internacional de la Mujer, el secretario expuso que en el ámbito educativo se ha alcanzado una igualdad, pues en todos los niveles, desde primaria hasta el superior, hay 50% de hombres y 50% de mujeres como estudiantes. Acompañado de la directora del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante, el titular de la Secretaría de Educación Pública aseguró que México debe decir adiós a la vieja estructura social que por “demagogia” hablaba de inclusión social. Las cifras, dijo Alonso Lujambio, hablan de esta inclusión social, pues 68% del magisterio que imparte clases en primaria son mujeres, 50% a nivel secundaria, 45% en la educación media superior y 42% en la superior. La titular del Politécnico Yoloxóchitl Bustamante Diez recordó que el Sistema Educativo Nacional cuenta con 33.7 millones de estudiantes matriculados, de los cuales 16 mil 898 son hombres y 16 mil 848 mujeres.

El Universal, (Natalia Gómez).

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184080.html>

“Se tomarán las decisiones más enérgicas contra abusos en prepas, afirma Narro”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, garantizó que las autoridades de la institución tomarán “las decisiones más enérgicas” en los casos de “abusos y hostigamiento” denunciados por alumnos y padres de familia de algunos planteles de la Escuela Nacional Preparatoria (ENP). Entrevistado luego de la inauguración del Museo de la Mujer, el rector condenó los casos de “abusos” en las prepas 6 y 7 –hechos públicos por este diario la semana pasada–, los cuales, dijo, se están revisando a fondo para tomar las decisiones correspondientes. El viernes pasado, La Jornada publicó la denuncia de estudiantes de la EPN 7 contra los profesores Carlos Gloria y Patricia Marcelino, a quienes acusaron de “hostigamiento académico”. El primero –dijeron los alumnos– “hostiga sexualmente” a algunas alumnas, mientras Marcelino los obliga a comprar libros que ella misma promueve, y a quien no los tenga no les permite tomar clase. Además, estudiantes y padres de la prepa 6 reiteraron los “abusos y persecución” de Fernando Pámanes, quien fue abogado del plantel.

La Jornada, p.50, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

“NASA despliega red de cámaras en EU para captar meteoritos”

Alrededor de 100 toneladas de fragmentos de polvo y grava, incluso rocas más grandes, ingresan a la atmósfera terrestre todos los días, sin embargo, hasta ahora no se conoce con certeza su procedencia o su destino final. Ver alguno de estos meteoritos en el cielo nocturno supone varias preguntas como ¿provino del cinturón de asteroides?, ¿se creó a partir de un meteoro agonizante?, o ¿se trató de un trozo de basura espacial que encontró un ardiente final? Un proyecto de la NASA, que utiliza una red de cámaras inteligentes, brinda ahora a los científicos información sobre estos meteoroides. “Cuando llego al trabajo cada mañana y enciendo mi computadora, hay un mensaje de correo electrónico que contiene algunas respuestas —refiere William Cooke, jefe de la Oficina de Medio Ambiente de Meteoroides, de la NASA— y no tengo que mover ni un dedo, excepto hacer clic con el botón del mouse”.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564962

SALUD:

Estatal:

“La ansiedad producida por videojuegos”

La ansiedad es una emoción que está relacionada con un objeto no presente en la persona, es imaginaria o bien puede ser un objeto real, que puede destapar una emoción de miedo. La ansiedad es flotante a diferencia del miedo, puesto que en el miedo hay un objeto real que es amenazante y es considerado peligroso, en cambio, la ansiedad es una sensación de miedo que puede ser ante algo desconocido, como una situación de expectativa que pudiera estar relacionado con algo flotante, asegura el doctor Guillermo Delahanty Matuk, investigador de la Unidad de Servicios Psicológicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.16, (Raymundo Lugo).

“Alertan contra el mal de chagas en Morelos”

En los últimos cinco años se presentaron alrededor de 60 casos por año de picadura de la chiche, que por lo regular se encuentra en las zonas del estado en donde se registran las temperaturas más altas o de extrema pobreza. “La presencia de la chinche de chagas es común en todo el año y se incrementa en temporada de calor y lluvias, pues es la época de reproducción del insecto y por lo regular es de hábitos nocturnos como el alacrán”, explicó Marco Antonio Campos Salgado, responsable del programa del alacrán de los Servicios de Salud en Morelos. La chinche besucona se alimenta principalmente de la sangre humana, es de menor toxicidad, pero si no se atiende a tiempo puede provocar infartos en un lapso de 10 a 15 años, crecimiento de viseras o corazón, daños que son irreversibles; por lo regular, aparece en las zonas rurales o cuando en el hogar no existen las condiciones higiénicas óptimas, sobre todo en sitios de madera, cartón y muebles viejos. De hecho, comentó que los Servicios de Salud se encuentran en el proceso de importación del medicamento, ya que es un producto procedente de Argentina; Morelos es la única entidad que brinda dicho medicamento para atender el piquete por chinche de chagas.

Diario de Morelos, Verónica Bacaz.

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81040&Itemid=80

“Reporta IMSS tendencia a la alta en creación de empleos”

La delegada en Morelos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela, informó que en el primer bimestre de este año, el porcentaje de trabajadores y trabajadoras asegurados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), aumentó en un 6% con relación al año pasado, el más alto de los últimos años. De acuerdo con una tabla comparativa en la que se muestran cifras de 2007 a la fecha, se tiene que a febrero de este año 2011, se tienen registradas 176 mil 202 afiliaciones al IMSS, contra 166 mil 227 a febrero de 2010, lo que significa una diferencia de 9 mil 975 afiliaciones, que representa un 6% de 2010 a 2011. De acuerdo con el comportamiento histórico, los números que detalla la STPS en este informe comparativo, señalan que en febrero de 2007 hubo 162 mil 367 trabajadores afiliados; en 2008, 165 mil 62; en 2009, 164 mil 157; en 2010, 166 mil 227 y ahora en febrero de este año, el número ascendió a 176 mil 202, lo que significa un 6% de aumento. Asimismo, se informó que el promedio anual de afiliaciones ha sido de 163 mil 950 en 2007, 165 mil 623 en 2008, 164 mil 119 en 2009 y 170 mil 807 en 2010; lo cual en números significa que de seguir esta tendencia o mantenerse, se observa buena perspectiva en materia de generación de empleos para Morelos, afirmó la delegada.

La Unión de Morelos, p.2-3, (Claudia Marino).

“Humea Cuernavaca por incendio forestal”

Seis hectáreas de pastizal resultaron afectadas por un incendio registrado en el poblado de Chamilpa, en un predio denominado Cuatataoaxco, a la altura del kilómetro 64, de la Carretera México-Cuernavaca. Roberto Barreto Alonso, gerente estatal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), comentó que el siniestro se debió a una quema de basura realizada durante la noche y que no se liquidó a totalidad, por lo que el fuego se reactivó. “Los pobladores realizaron una quema de basura cuyos restos no fueron debidamente apagados. Con este siniestro, suman 79 los incendios registrados en la temporada 2011, llegando así a las 543.40 hectáreas de terreno afectadas en el estado.

Diario de Morelos, Daniela García y Verónica Bacaz.

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81041&Itemid=80

Nacional:

“Sagarpa autoriza a Monsanto sembrar maíz amarillo transgénico en Tamaulipas”

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó ayer que otorgó a la trasnacional Monsanto un permiso para la siembra de maíz amarillo genéticamente modificado resistente al herbicida glifosato, en programa piloto para el presente ciclo agrícola. Apuntó que la autorización se concedió con la “opinión condicionadamente favorable” de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y que se trata “del primer permiso que se otorga para la fase piloto”. Recordó que se han negado tres autorizaciones para el estado de Sinaloa por no haber cumplido a cabalidad los preceptos indicados en el marco regulatorio vigente.

La Jornada, p. 22, (Carolina Gómez y Angélica Enciso).

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564961

“Identifican proteína que frenaría triquinosis”

Científicos mexicanos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) identificaron la proteína involucrada en la reproducción del parásito de la triquinosis, un padecimiento que ocasiona fatiga muscular crónica e incluso la muerte, informó hoy ese centro académico. El Cinvestav indicó en un comunicado que una persona que infectada con unos 40 parásitos de "Trichinella spiralis" (los gusanos causantes de la triquinosis), en unos días o semanas podría alojar entre 8 mil y 10 mil larvas, "dada la gran rapidez con la que se reproducen estos gusanos dentro del cuerpo humano". Se calcula que en México alrededor del 2 % de la población está afectada con ese padecimiento, agrega la nota. La vía más común de contagio es la "carne de cerdo cruda o mal cocida" que puede contener "Trichinella spiralis", aunque las ratas son también un importante diseminador de la enfermedad, señaló el centro académico.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63248.html>

La Jornada, p. 2, (Laura Poy).

Internacional:

“Cultivos ecológicos elevan producción: ONU”

Muchos agricultores en los países en desarrollo pueden duplicar la producción alimentaria en una década si optan por una agricultura ecológica en lugar de usar fertilizantes químicos y pesticidas, según un informe que presentó la ONU este martes. El empleo de plantas para atrapar insectos en Kenia y el uso de patos en Bangladesh para comer maleza en cultivos de arroz se encuentran entre los ejemplos de las medidas para incrementar el volumen de comida para una población mundial que según Naciones Unidas será de 7 mil millones este año y 9 mil millones para 2050. “La agricultura se encuentra en una encrucijada”, según el estudio realizado por Olivier de Schutter, relator especial de la ONU sobre el derecho a la alimentación, en una iniciativa para ejercer presión sobre los precios de los alimentos y evitar el costoso modelo dependiente del petróleo de la agricultura industrial. La agroecología podría también hacer cultivos más resistentes para el previsto impacto del cambio climático, incluidas inundaciones, sequías y un aumento en los niveles del mar que, según el informe, ya ha generado que el agua dulce cerca de algunos litorales esté muy salada para ser usada en riego. Varios proyectos agroecológicos en 57 países habían mostrado unas ganancias promedio en la producción de cultivos de 80 por ciento al utilizar métodos naturales.

La Jornada, p.32, (Reuters).

“Crean uretras con células capaces de regenerar tejidos”

Científicos estadounidenses usaron las células de cinco niños para crear uretras en el laboratorio y las utilizaron con éxito para reemplazar tejidos dañados, con lo que se mostró el potencial de las terapias celulares. Las pruebas de flujo de orina y de diámetro del conducto han mostrado que las uretras regeneradas siguen funcionando seis años después, dijo el doctor Anthony Atala, director del Instituto de Medicina Regenerativa del Centro Médico Baptista de la Universidad Wake Forest, en Carolina del Norte.

La Jornada, p.2, (Reuters).

“Fumar aumenta el riesgo de cáncer de mama, y el sedentarismo, el de intestino”

Dos estudios subrayan que las mujeres que pasaron la menopausia y que fuman o han lo han hecho tienen mayor riesgo de cáncer de seno, en tanto que las personas que no hacen ejercicios favorecen el peligro de un cáncer del intestino. Un estudio publicado en línea por el British Medical Journal (BMJ) indica que las mujeres post menopáusicas que fuman o fumaron de jóvenes tienen riesgo de cáncer de seno 16 por ciento más alto que las que nunca lo hicieron. El peligro es también mayor para las mujeres que, en un momento u otro de su vida, estuvieron fuertemente expuestas al tabaquismo pasivo. El estudio tuvo en cuenta una muestra de casi 80 mil mujeres de 50 a 79 años, que estuvieron en observación 10 años.

La Jornada, p.3, (Afp y Dpa).

“Bebidas como el vino y el sake aumentan superconductividad”

Las bebidas alcohólicas tienen una utilidad científica que nadie sospechaba: aumentan la velocidad con la cual viaja la electricidad en algunos metales. Científicos japoneses del Instituto Nacional de Ciencias de Materiales descubrieron que si sumergían 24 horas en vino tinto o en sake un metal compuesto con hierro, telurio y azufre, lograba incrementar la velocidad con la que viajan por ese metal los electrones y no tienen resistencia. Una de las dificultades para facilitar que la electricidad viaje con alta velocidad a través de los metales es un fenómeno físico llamado “orden magnético”, que funciona como un freno a los electrones. Este freno físico se elimina sumergiendo los metales en vino o sake, esta última es la bebida alcohólica tradicional de Japón, extraída del arroz. Aunque se hicieron pruebas con whisky y cerveza, no se observaron los mismos resultados, pero sí se incrementó la superconductividad cuando fueron inmersas en otra bebida alcohólica japonesa llamada shochu.

La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564960

ECONOMÍA:

Nacional:

“Aumentan de nuevo alimentos de maíz”

El precio de los alimentos elaborados con maíz subió nuevamente en los últimos días de febrero y los primeros de marzo. En el caso de la tortilla, en el Valle de México se presentaron aumentos de uno a dos pesos por kilogramo, lo que la llevó a rangos de 10.50 y hasta 12.50 pesos, de acuerdo con un recorrido hecho por REFORMA. Lo anterior, sumado a los incrementos registrados en diciembre y enero pasados, alcanza ya un alza del 20 por ciento.

Reforma, p.p. (Rafael Aceves).

“Perdió Pemex \$273 mil millones en cuatro años de este gobierno”

Petróleos Mexicanos (Pemex) acumuló pérdidas por casi 273 mil millones de pesos durante los primeros cuatro años del gobierno de Felipe Calderón, revela información financiera de la petrolera. En 2008, cuando se alcanzaron los mayores precios históricos del crudo de exportación, el menoscabo fue por 112 mil 76 millones de pesos. Pese a la reforma energética de ese año, los malos resultados continuaron, aunque en menor magnitud: en 2009 Pemex presentó un resultado negativo de 94 mil 662 millones, y para 2010 la cifra se ubicó en 47 mil 462 millones. Sumados a los 18 mil 308 millones de pesos que la paraestatal perdió en 2007, primer año del actual gobierno, el resultado negativo de la principal empresa del país totalizó 272 mil 508 millones de pesos.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso).

“Circularon 663 mil billetes cachirules en lo que va de este sexenio: BdeM”

Casi 663 mil falsos billetes de la más alta denominación entraron a la circulación monetaria en los últimos cuatro años, antes de ser detectados por las autoridades monetarias, indican informes del Banco de México (BdeM). En cuatro años de esta administración se detectaron 144 mil 151 piezas falsas de 100 pesos; 267 mil 857 de 200 pesos; 195 mil 487 imitaciones de 500, y 55 mil 293 cachirules en billetes de mil pesos. Sólo en 2010 fueron detectados 206 mil 700 falsos billetes de 100, 200, 500 y mil pesos, un volumen de piezas hechas 74 por ciento superior al descubierto en 2007, las cuales fueron elaboradas con altos niveles de calidad y se mantuvieron en circulación en los procesos de compraventa de todo tipo de mercancías antes de llegar al banco central. Según la información del Banco de México, la falsificación de billetes mantiene una tendencia ascendente en los últimos cuatro años en las denominaciones señaladas, a pesar de la multiplicación de los elementos de seguridad.

La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zúñiga).

“Autoriza Hacienda fusión de Banorte e Ixe, para ser el tercer banco del país”

La fusión entre Banorte e Ixe, dos instituciones de capital mexicano que constituirán el tercer mayor intermediario financiero en el país, fue autorizada anoche por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el último de los trámites regulatorios requeridos para avanzar en el proceso. Antes de la autorización de la SHCP, la propuesta de fusionar a los dos grupos financieros en un solo intermediario fue avalada por la Comisión Federal de Competencia, en enero de este año, y por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y el Banco de México, en ambos casos el mes pasado. “La Secretaría de Hacienda autorizó la fusión de Grupo Financiero Banorte, en su carácter de fusionante, con Ixe Grupo Financiero, como fusionada”, indicó Banorte en un comunicado.

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador).

“Investiga Economía a 6 distribuidoras de maíz”

El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, informó este martes que se investiga a seis compañías distribuidoras de maíz que han colocado el producto en el mercado hasta en 5 mil 200 pesos por tonelada. El funcionario no reveló los nombres de las empresas porque la dependencia, así como la Procuraduría Federal del Consumidor, solicitaron los requerimientos para conocer sus razones por las cuales elevaron los precios de la tonelada de maíz, y los plazos de vencimiento para recibir las respuestas concluyen la siguiente semana. Detalló que las seis distribuidoras y comercializadoras del grano investigadas se localizan en Baja California, Guanajuato, estado de México y Querétaro.

La Jornada, p.31, (Julio Reyna Quiroz).

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564957

“Amplía Banamex base de clientes: Zorrilla”

La banca que opera en México “logró dar la vuelta a un proceso crítico” en el endeudamiento de sus clientes, en especial de tarjetas de crédito, aseguró Enrique Zorrilla, director general de Banamex y vicepresidente de la Asociación de Bancos de México. En el último año, Banamex elevó a 141 mil millones de pesos el crédito a familias, 11 por ciento más que el nivel alcanzado en 2009, informó Zorrilla en una conferencia de prensa. Los préstamos personales –ligados a la nómina– aumentaron de 21 mil 400 a 29 mil 600 millones de pesos, repunte de 38.3 por ciento; mientras que los de tarjeta de crédito disminuyeron de 65 mil 300 millones de pesos en 2009 a 62 mil 700 millones de pesos el año pasado. En financiamiento a la vivienda, la cartera creció en 9 mil millones de pesos para situarse en 49 mil 100 millones en diciembre pasado, alza anual de 21 por ciento. En términos de la actividad bancaria, “2010 fue un año de consolidación del crecimiento”, dijo Zorrilla. Se amplió la base de clientes y fue importante “porque se logró dar la vuelta a un proceso crítico”, en particular en tarjetas de crédito. Para el director de Banamex, en los últimos meses se consolidó el proceso de recuperación de la confianza de los consumidores en el uso del financiamiento con tarjeta de crédito.

La Jornada, p.31, (Roberto González Amador).

“Ganan Afores a la inflación”

En febrero pasado, el rendimiento anual de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) se colocó en 9.4 por ciento e promedio, muy por encima de la inflación esperada para el mismo mes, de 3.58 por ciento, según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Las Afores con mayores rendimientos fueron Invercav, con 9.5 por ciento anual, seguida de Pensionisste, 8.7 por ciento; Profuturo, 8.5 por ciento y Banamex, 8.3 por ciento, según cifras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En cambio, las de menores rendimientos anuales fueron Inbursa, 5.5 por ciento; Azteca, 5.8 por ciento, y Afirme-Bajío, con 6.2 por ciento. No obstante, también superaron la inflación. Lo anterior, pese a que en ese mes de febrero las Afores otorgaron nuevamente una minusvalía de 0.4 por ciento respecto a enero, menos severa que la previa de 1.5 por ciento.

Reforma Negocios, p.p. (Mónica Ramírez).

“Serán gasolineras corresponsalías”

El Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi) ampliará su red de corresponsales a gasolineras y puntos de atención de la Lotería Nacional, adelantó Jaime González Aguadé, director del organismo. En una primera etapa funcionarán como se hace actualmente, con 5 mil 700 tiendas de Diconsa, donde se distribuyen las tarjetas de débito no bancarias del programa Oportunidades y el receptor compra bienes o dispone de efectivo con la tarjeta a través de terminales de Bansefi. Para la segunda fase se podrá retirar dinero, consultar su saldo, depositar y pagar servicios como recargas de tiempo aire, teléfono o luz, explicó el directivo.

Reforma, Negocios, p.7, (Jessika Becerra).

Internacional:

“Supera banca latinoamericana la crisis global, dice Felaban”

En 2010, las utilidades de los bancos en América Latina registraron un crecimiento de 74 por ciento a nivel agregado, gracias al buen desempeño económico de la región en comparación con lo observado en EU y Europa. La Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) informó que el comportamiento de la banca en Chile, Colombia, Venezuela, Perú, Guatemala, Ecuador, Paraguay, Costa Rica, Uruguay, Bolivia y El Salvador dio origen a mejores resultados en materia de rentabilidad del activo y patrimonio. En su análisis sobre el Sistema Bancario Latinoamericano explicó que este buen resultado, en materia de rentabilidad, se constituye en un factor que muy seguramente será un centro de gravedad para la inversión extranjera en el futuro.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564944

POLÍTICA:

Estatal:

“Con llamado a sensibilización de la ONU, concluye encuentro de mujeres indígenas en Hueyapan”

Indígenas mexicanas y de otros países de América, reunidas en esta comunidad, ubicada a las faldas del volcán Popocatepetl, exigieron a Michelle Bachelet, directora de la ONU Mujeres, que ayude a visualizar a quienes hoy son invisibles, y que tome en cuenta “que así como hay diferencias entre las propias mujeres”. Como parte de las conclusiones del Sexto Encuentro continental de Mujeres Indígenas de las Américas, Martha Sánchez Néstor, representante de Mujeres Indígenas de Centroamérica y México, pidió a la ex presidenta de Chile “que es necesario mirar las características específicas de aquellas que son violentadas, encarceladas y perseguidas”.

La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares Estrada).

“Otra vez jubilados crean caos”

Una vez más maestros jubilados desquiciaron la ciudad este martes al bloquear durante varias horas la avenida Morelos justo donde se encuentra la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, para ahí denunciar las presiones de que han sido objeto de parte de autoridades educativas y sindicales para desistirse de sus demandas laborales, aunque anunciaron que si el gobierno les entrega ya los 24 millones de pesos que les hacen falta para completar la suma de 100 millones, "sí retiramos nuestras querellas". Cerca del medio día y luego de que al acudir ante el Congreso Local los jubilados reconocieron que ya no era ahí el lugar en donde estaban sus respuestas, los docentes se trasladaron a las oficinas de la Junta Local en donde cerraron los accesos a la calle y pidieron la intervención de las autoridades educativas y sindicales. Ante la negativa de una respuesta favorable, los maestros entraron por la fuerza a las instalaciones de la Junta Local de Conciliación, por lo que prácticamente se pararon las actividades de este organismo.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

“El 41% de los policías del estado no tiene perfil apto para portar una arma de fuego”

El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, confirmó que mil 47 elementos preventivos en Morelos no son aptos para la portación de armas de fuego. Los resultados de los exámenes médicos, toxicológicos y psicológicos aplicados a dos mil 500 policías preventivos que conforman las corporaciones municipales, revelaron que el 41 por ciento no cuentan con el perfil para el uso de un arma de fuego. En algunos casos los resultados detectaron carácter débil por parte de los elementos preventivos y por otra parte se arrojaron perfiles violentos que imposibilitan a los cuerpos policíacos contar con arma de fuego.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas).

“Claman mujeres igualdad”

Cerca de las 13:00 horas, unas 40 mujeres, algunas ataviadas con trajes típicos, arribaron al primer cuadro capitalino lanzando consignas; en el lugar dieron a conocer sus demandas, pues aseguraron, en el Día Internacional de la Mujer, que aún persiste rezago en las garantías de este sector social. Norma Don Juan Pérez, integrante de la Coordinadora Nacional de Mujeres Indígenas (Conami), expresó que con esta acción pretendían comunicar a la sociedad en general la exigencia femenina para que en América Latina cese a la militarización en las comunidades indígenas. “No sólo queremos respeto y garantías, queremos tener una voz y pedir que se termine la persecución, el encarcelamiento y la discriminación de la que muchas de nosotras somos víctimas”, expresó.

Diario de Morelos, Daniela García.

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81043&Itemid=80

“Cumplen partidos con informes financieros: IEE”

El Instituto Estatal Electoral (IEE), informó que todos los partidos políticos con registro en Morelos cumplieron con la entrega de los informes financieros correspondientes al gasto ordinario del 2010 que ascendió a un total de 57 millones de pesos. El consejero presidente de este instituto electoral, Oscar Granat Herrera explicó que al concluir el plazo para la entrega de los informes financieros, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue el primero en entregarlo con un total de 404 fojas útiles, de las cuales 33 corresponden a documentación anexa al informe y a quien durante el 2010 se le entregaron 12 millones de pesos. Mientras que el Partido Nueva Alianza fue el segundo en hacer la entrega del mismo con 187 fojas útiles, para comprobar el gasto de 10 millones de pesos. En tanto el Partido Verde Ecologista (que obtuvo 6 millones 114 mil pesos en prerrogativas) entregó su documentación, al igual que el resto de los partidos, el siete de marzo, con un total de 184 fojas útiles. El Partido Acción Nacional, entregó un total de dos mil 617 fojas útiles para la comprobación de 10 millones de pesos; y el Socialdemócrata a las entregó 207 hojas de su informe con los que busca justificar 4 millones 464 mil pesos.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Nacional:

“Senado fortalece facultades de CNDH”

El Senado aprobó una reforma por la que se elevan a rango Constitucional los derechos humanos; se traslada la facultad de la Corte de investigar violaciones graves a los mismos a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y establece por primera vez la garantía de no discriminación por “preferencias sexuales”. Además, en caso de persecución de orden político, se incorporan figuras como el asilo y por causas de carácter humanitario, el refugio. En una ley secundaria se regulará la procedencia de estas figuras y sus excepciones. Los cambios facultan a la CNDH a conocer quejas en materia laboral, con lo que podrá emitir recomendaciones a las autoridades competentes en violación de derechos humanos laborales y podrá ejercitar acciones de inconstitucionalidad contra leyes federal, estatales y del Distrito Federal que vulneren los derechos humanos reconocidos en los tratados internacionales de los que México sea parte.

El Universal, (Ricardo Gómez y Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/36452.html>

La Jornada, p. 5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Presentan hoy operadores la demanda contra Telmex-Telcel”

Los 25 operadores de telefonía fija y móvil presentarán hoy a las 12:00 horas ante la Comisión Federal de Competencia (CFC) una denuncia contra Telmex-Telcel por supuestas prácticas monopólicas. Gustavo de la Garza, presidente de Marcatel, dijo que existen prácticas monopólicas que agreden a la competencia y al público. "Ellos tienen toda la red de cobre en el país y no podemos llegar a ningún usuario final si no es a través de su red", comentó de la Garza. Además, también presentarán denuncias de tipo penal, aseguró el directivo. Entre las empresas que presentarán las denuncias se encuentran Avantel, Axtel, Bestel, Cablemás, Cablevisión, Iusacell, Marcatel, Megacable, Nextel, Sky, entre otras.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564952

“Busca GDF tipificar feminicidio; propone penas hasta de 60 años”

El gobierno capitalino envió una propuesta a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) el día de ayer para tipificar el feminicidio, a fin de que este delito sea severamente castigado y los asesinos alcancen penas de entre 30 y 60 años. La consejera jurídica, Leticia Bonifaz, explicó que las modificaciones al Código de Procedimientos Penales del Distrito Federal también incluye la conformación de un registro público de los delitos contra las mujeres, con el objetivo de redefinir políticas en materia de prevención al delito, procuración y administración de justicia. En ese sentido, puntualizó que debe endurecerse el castigo a quien cometa homicidio por género y, de esta manera, determinar los años de cárcel de 30 a 60 años, y no de 20 a 50 años, que es como actualmente establece la norma para el asesinato. En conferencia de prensa, acompañada por la subprocuradora de Atención a Víctimas del Delito de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, Dilcy Samantha García, y la directora del Instituto de las Mujeres de la ciudad de México, Martha Lucía Mícher Camarena, Bonifaz expuso que se considerará feminicidio a quien por razones de género prive de la vida a una mujer con quien se haya tenido una relación de parentesco o afinidad, ya sea a través del matrimonio o concubinato, sociedad de convivencia o cualquier otra relación de hecho o amistad.

La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564998

“Incrementa conectividad aérea nuestro país”

La Secretaría de Turismo informa que la empresa American Airlines abrirá nuevas rutas hacia México con el fin de incrementar su presencia en nuestro país, lo cual ayudara a incrementar la conectividad de México. Este anuncio se da en el marco del Acuerdo Nacional por el Turismo que firmó el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Felipe Calderón Hinojosa, el pasado 28 de febrero y que establece, entre otras cosas, que se debe incrementar la conectividad y facilitar el tránsito de pasajeros. Las nuevas rutas que se abrirán conectarán a la ciudad de Dallas, Texas, con Mazatlán y Morelia. La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, aseguró que este anuncio es importante para nuestro país ya que confirma la fortaleza de México como destino turístico a nivel internacional.

La Crónica, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564943

“Regresa al cine ‘Presunto culpable’”

El documental Presunto culpable volverá a proyectarse en todas las salas de cine de México, luego de que un tribunal federal en materia administrativa revocó el impedimento para su exhibición que había decretado la jueza Blanca Lobo Domínguez. La medida entrará en vigor una vez que sean notificadas las autoridades y quienes impugnaron la suspensión de la cinta. Al analizar los recursos de queja presentados por la cadena Cinépolis, el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la abogada y productora del filme, Layda Negrete, contra la suspensión de la cinta, el Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa resolvió que impedir la proyección del documental “causa perjuicio al interés social y contraviene disposiciones de orden público”. El pasado lunes, la exhibición del documental fue cancelada en las salas de cine que integran el circuito cinematográfico en México, en acatamiento a la suspensión provisional de amparo que otorgó la jueza Lobo Domínguez a Víctor Daniel Reyes Bravo, principal testigo de cargo en el juicio que dio origen a la filmación de Presunto culpable, quien alegó violaciones a su intimidad, dignidad y seguridad personal.

El Universal, (Francisco Gómez y Gerardo Mejía).

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36455.html>

“Piden hasta 60 años de cárcel a ‘feminicidas’”

De enero de 2009 a diciembre de 2010 la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) registró 203 asesinatos de mujeres en la ciudad de México; 149 casos fueron por razones de género. María de la Luz Estrada, coordinadora ejecutiva del Observatorio Ciudadano contra los Feminicidios, informó que 53% de los hechos contabilizados correspondieron a mujeres de entre 21 a 40 años de edad, 57% de los cuerpos fueron encontrados en la vía pública y 60 con severas marcas de violencia “brutal” o destazados. Para combatir estas cifras, ayer el gobierno capitalino entregó a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) una iniciativa de ley para tipificar el asesinato de mujeres como un delito autónomo, con el nombre de feminicidio. Aprobado por el jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, grupos de la sociedad civil y la academia especializados en el tema con más de un mes de reuniones, la iniciativa presenta modificaciones al Código Penal del DF para considerar estos asesinatos como delitos “contra la dignidad y la igualdad de género”. “Cero tolerancia”. A diferencia de un homicidio calificado, cuya pena oscila entre 20 y 50 años de prisión, la reforma plantea que en un feminicidio se castigue con 30 y hasta 60 años de cárcel, explicó Leticia Bonifaz, consejera jurídica del DF.

El Universal, (Sara Pantoja y Geovana Royacelli).

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105436.html>

“Anuncia Ebrard que juicios se grabarán”

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, dijo que algunos juicios se grabarán y que para este propósito se destinarán alrededor de 11 mil millones de pesos. Ebrard señaló que el costo abarcaría la "instalación de cámaras, micrófonos, capacitación de Ministerios Públicos y jueces". Entrevistado en Foro Tv, con Brozo, y en W Radio, con Carlos Puig, el jefe de Gobierno dijo que este nuevo procedimiento judicial "tiene que ver con la oralidad" en los juzgados, pero que "no nos queremos precipitar porque no nos va a salir, lo hemos previsto. Ya estamos en esa ruta y estamos avanzando". Sin embargo, el funcionario aclaró que "primero tienes que empezar por robo o cuestiones más sencillas", pues juzgar de manera oral "al secuestro sería muy complejo".

El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/ol_mxm.html.

“Paran labores trabajadores sindicalizados de la Secretaría de Salud en seis estados”

Miles de afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) pararon labores ayer en Zacatecas, Aguascalientes, Guanajuato, Baja California, Veracruz y Campeche, en demanda del pago del Tabulador 2010, pactado el año pasado durante la revisión del contrato general de trabajo que beneficiaría a empleados regularizados que están a la espera de basificación. Alrededor de 10 mil empleados —entre enfermeras, médicos y personal administrativos del sur de Veracruz— detuvieron sus actividades para exigir al gobierno federal homologación salarial y pago de prestaciones, entre ellas días económicos, capacitación e incremento salarial.

La Jornada, p.42, (De los corresponsales).

“Pide asilo a EU Marisol Valles”

Marisol Valles García, quien se desempeñaba como jefa policial del Municipio de Praxedis G. Guerrero, Chihuahua, se encuentra en un Centro de Detención de El Paso, Texas, tras haber solicitado asilo político a Estados Unidos. Gustavo De la Rosa, visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, informó que el Gobierno de Chihuahua le notificó que la ex funcionaria se encuentra en la Unión Americana desde el jueves. “Está detenida en el Centro de Detención de El Paso, Texas”, dijo De la Rosa.

Reforma, p.6, (Pedro Briones).

“Muchas mujeres mexicanas padecen violencia institucional por la guerra contra el crimen”

El caso de los ataques sexuales contra las indígenas Inés Fernández y Valentina Rosendo es una muestra de la violencia institucional que padecen todas las mujeres en el país, fenómeno que se ha agudizado a causa de la guerra contra el crimen organizado y la militarización de la sociedad mexicana, afirmaron activistas de diversos colectivos civiles. Durante un foro convocado ayer por Amnistía Internacional México, en el cual se analizó la trascendencia del caso de ambas indígenas, violadas en 2002 por miembros del Ejército, los asistentes señalaron que la estrategia de seguridad del presidente Felipe Calderón ha servido de pretexto para intimidar a los grupos inconformes.

La Jornada, p.10, (Fernando Camacho Servín).

“Ganan menos las mujeres”

En el País las mujeres perciben salarios 8.8 por ciento menores respecto a los que ganan hombres, de acuerdo con estimaciones de Manpower. Dentro de los países de América Latina la diferencia es de 9.7 por ciento, debido a que hay más mujeres en puestos operativos. En México, sólo 1.7 por ciento de los puestos directivos son ocupados por mujeres, informó Mónica Flores, directora general para Manpower México, Centroamérica y República Dominicana.

Reforma, Negocios, p.10, (Nallely Ortigoza).

“Venden plazas de maestros en Jalisco”

La Secretaría de Educación de Jalisco (SEJ) denunció ayer ante la Procuraduría General de Justicia del Estado la existencia de una red de venta de plazas de docentes, dio a conocer el titular de la primera dependencia, Antonio Gloria Morales. Informó que se han documentado nueve ventas de plazas a profesores, lo que, según el director jurídico de la SEJ, Enrique Rubio, implicaría los delitos de falsificación de documentos y usurpación de funciones.

La Jornada, p.40, (Mauricio Ferrer, corresponsal).

Internacional:

“Gadafi aprovecha la permisividad internacional para machacar dos ciudades rebeldes; Zaiuya está a punto de caer”

Mientras las potencias deshojan la margarita sobre intervenir militarmente o no para impedir que gane el régimen, el coronel Muamar Gadafi bombardea a placer a las ciudades que cayeron en manos de los rebeldes. La situación es especialmente crítica en Zaiuya, el enclave rebelde más cercano a Trípoli —poco menos de 70 kilómetros—, desde donde los rebeldes tenían la esperanza de reunir fuerzas para la batalla final contra las tropas leales al dictador en la capital libia. Después de una semana de ataques más o menos esporádicos contra Zaiuya, Gadafi ordenó ayer descargar toda su artillería pesada, por tierra y aire, contra la ciudad y sus aterrorizados habitantes. “Quiere destruirla”. La situación en Zaiuya es totalmente incierta. El régimen ha impuesto un cerco informativo, por lo que no hay periodistas que pueden informar de lo que está ocurriendo. Por otro lado, las comunicaciones telefónicas son casi imposibles, por lo que sólo se cuenta en estos momentos con las declaraciones de los pocos testigos que han logrado comunicarse con algún medio.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=565042

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/750341.html>

La Jornada, p.33, (Catrina Stewart y Nigel Morris) y Reforma, p.21, (El país y agencias).

“Piden legitimizar oposición libia y cerrar espacio aéreo”

El Parlamento Europeo pidió hoy a la Unión Europea (UE) que reconozca como legítimo el Consejo Nacional de Transición (CNT), la fuerza de oposición al gobierno de Muamar Gadafi, en Libia. “Le pedimos que reconozca el gobierno interior, puesto que es la única fuerza que puede llevar a la democracia en Libia”, dijo el co-presidente del partido Verde, Daniel Cohn-Bendit, a la alta representante europea, Catherine Ashton, durante un debate en la sesión plenaria de Estrasburgo (Francia). En la misma línea se pronunció el líder del grupo Liberal Demócrata (Alde), Guy Verhofstadt, quien intermedió en la noche del martes una participación de representantes del CNT en el pleno de la Eurocámara. Dirigido por el ministro de Justicia dimisionario, Mustafá Abdel Jalil, el CNT fue creado el pasado 27 de febrero con el objetivo de llenar el vacío que había hasta entonces en Libia de partidos políticos independientes.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=565078

“Aumenta número de civiles muertos en Afganistán”

El número de civiles muertos en Afganistán aumentó 15 por ciento en 2010 respecto al año anterior, informó hoy la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en Afganistán (UNAMA). Precisó que más de dos mil 700 civiles murieron el año pasado debido a que las milicias del movimiento islámico fundamentalista del Talibán incrementaron sus ataques a blancos civiles, y fueron responsables del 75 por ciento de todas las muertes de civiles. Por su parte las fuerzas gubernamentales y de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), causaron alrededor del 16 por ciento de bajas civiles. De los fallecidos, dos mil 80 fueron asesinados por los talibanes, 440 por las fuerzas progubernamentales y 257 por individuos no identificados. El informe, presentado en la capital afgana, destacó que 55 por ciento perdió la vida en atentados suicidas y detonaciones de los llamados artefactos explosivos improvisados (IED).

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=565079

“La Haya ordena a Nicaragua y Costa Rica retirar tropas de zona fronteriza en disputa”

Sin causar resentimientos tras su veredicto, la Corte Internacional de Justicia con sede en La Haya (CIJ), ordenó ayer a los gobiernos de Nicaragua y Costa Rica abstenerse de enviar a sus fuerzas de seguridad a la disputada Isla Portillo, zona fronteriza y disputada entre ambos países, y evitar acciones que agraven el diferendo que protagonizan desde octubre de 2010 ambas naciones. El fallo preliminar de la Corte sobre la disputa permitirá a Costa Rica enviar personal civil encargado de la protección al medio ambiente para vigilar la zona en disputa, y Nicaragua deberá notificar por anticipado cualquier visita a la zona, destacó la cadena CNN. El gobierno de San José solicitó a la CIJ ordenar a Managua retirar sus tropas de la zona, y detener el dragado del río San Juan (de soberanía nicaragüense) porque, sostiene, puede afectar la navegación en el río Colorado y causar daños ambientales.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=565017

La Jornada, p.36, (Afp, Dpa y Reuters).

“Buscan obligar que mujeres oigan el corazón del bebé antes de abortar”

Una polémica encrucijada enfrenta al gobernador de Texas, Rick Perry, ya que tiene ante sí la decisión de promulgar una propuesta de ley aprobada recientemente por el Congreso estatal y que exige que las mujeres que vayan a abortar, incluso víctimas de violación, se sometan a ultrasonidos y escuchen el corazón del bebé 24 horas antes de llegar a ese procedimiento. Ante la inminente firma de la iniciativa, grupos pro-abortistas realizaron ayer manifestaciones en todo el estado contra la medida, avalada el lunes pasado por el Congreso estatal por 107 votos a favor y 42 en contra. “La decisión para escoger la vida se vuelve más clara cuando la persona tiene acceso a toda la información, espero con impaciencia que esta importante ley llegue a mi despacho”, explicó Perry a periodistas.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=565033

“Listas, 18 empresas camioneras para ir a EU: Leycegui”

Beatriz Leycegui, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), tras su participación en la 67 Convención Anual de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores (ANIERM), dijo que la empresa de transporte mexicana Olympus cumple prácticamente con los requisitos que demanda Estados Unidos para poder transitar en territorio americano. “Hasta el momento existen 18 empresas nacionales en el programa de cumplimiento y de inscribirse todas, en aproximadamente 10 meses estarían operando en las carreteras de la unión americana”. Aclaró que, si por alguna razón el programa se cancela, los transportistas que hayan obtenido su autorización permanente no la perderán, sino que seguirán operando bajo las mismas reglas que los transportistas estadounidenses. La funcionaria reiteró que las represalias se suspenderán conforme se dé cumplimiento al programa y el 50% de los aranceles impuestos a los 99 productos que comprenden la lista se eliminarán cuando el acuerdo técnico sea firmado en junio.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564956

“Los países emergentes sufren presiones inflacionarias: FMI”

Las economías de los mercados emergentes que impulsaron la recuperación global podrían estar creciendo demasiado rápido para su propio bien al aumentar las presiones inflacionarias, dijo un funcionario de alto rango del Fondo Monetario Internacional (FMI). China, Brasil y otras naciones de rápido crecimiento están luchando por contener la inflación y controlar los fuertes flujos de ingreso de dinero. Aunque el FMI ha advertido por meses de los riesgos que representan las presiones de los precios, los comentarios del primer subdirector gerente del Fondo, John Lipsky, sugirieron que la entidad está aún más preocupada. “Para las economías emergentes, creciendo entre 6.5 y 7 por ciento, sus márgenes de exceso de capacidad ya han sido empleados en buena parte, y como resultado estamos comenzando a ver señales incipientes de sobrecalentamiento”, dijo Lipsky a Reuters Insider en una entrevista.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564945

“Oficial: se cancela el Año de México en Francia”

El gobierno francés anunció que el Año de México en Francia quedó cancelado definitivamente, ante la imposibilidad de llevar a cabo la serie de eventos que se tenían programados, señaló en un comunicado. “Frente a esta situación, los comisarios mexicanos y franceses se reunirán la semana próxima en París para adoptar las medidas administrativas y financieras que impone tal situación”, agrega el comunicado. Al respecto, el vocero de la cancillería francesa, Bernard Valero, precisó que las partes mantendrán encuentros con los operadores culturales, científicos, universitarios y económicos galos que programaron actividades para celebrar el Año. Indicó que “examinarán las implicaciones concretas de esta situación sobre los proyectos” inscritos en el Año de México en Francia, que incluía la celebración de alrededor de 300 actividades por toda la geografía francesa de febrero a diciembre de 2010.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=564964

La Jornada, p.19, (Afp).

‘Exhibe ‘Cuba ciberguerra de Washington’

El joven cubano Dalexi González Madruga, ingeniero en telecomunicaciones, denunció la introducción ilegal en la Isla de tecnología de última generación para comunicaciones encriptadas y espionaje por empleados de agencias gubernamentales estadounidenses reportó ayer la prensa oficial de Cuba. Las declaraciones de González fueron parte de un reportaje emitido por la televisión cubana bajo el título “Verdades y principios” el primero de la serie “Las razones de Cuba”, según anunciaron medios locales. González asegura que fue conectado en 2007 por el agente de la CIA Roberto Guerra director de la empresa Privaterra, y otros funcionarios estadounidense, para ser el receptor en la Isla de equipos satelitales y facilitar la instalación de una red de entre 10 y 15 personas.

Reforma, p.22, (Yolanda Martínez).